

「若木の丘」

渋谷区立広尾中学校 学校だより

教育目標

- ・自らの頭で考える生徒の育成
- ・自分の人生をデザインできる生徒の育成
- ・変革やチャレンジをし続ける生徒の育成

『全てのアスリートに敬意を』

校長 川上 弘文

相変わらず連日の猛暑となっており、更には大型の台風も接近しています。残暑に加え、不安定な天候が続いていますが、41日間の夏季休業日が終わり、8月30日（金）から夏季休業明けの授業が始まりました。保護者の皆様におかれましては、夏季休業中、各御家庭でのお子様の健全育成に御協力いただきありがとうございました。

毎年夏季休業明けの学校だよりはスポーツに関する話題を書くことが多いですが、今年の夏季休業期間中も、パリオリンピック大会、全国高等学校野球選手権大会等様々なスポーツが話題となりました。それぞれの競技・試合ごとに連日感動的なドラマが報道される一方、今年度は特にオリンピック期間中、大変残念なことに、選手等に対するSNSによる誹謗中傷に関する報道が多く見られ、選手が声明を発表する等の事態が散見される大会でもありました。パラリンピック大会も始まりましたが、パラリンピック大会代表選手が同大会代表選手に対して誹謗中傷に該当する書き込みを行った結果、代表を辞退した報道も記憶に新しいところです。昨年の学校だより9月号では、東京オリンピック大会において、会場を間違えたにもかかわらず、親切な大会スタッフの対応により、金メダルを獲得できた陸上競技選手のことを書きましたが、やはりこのような心温まる出来事を紹介したいと改めて思いました。とは言え、今回のオリンピック大会は、獲得した金メダル及びメダル総数は海外開催での大会では最多数であり、種目にかかわらず毎日楽しみにテレビ観戦をしました。また、高校野球においては、本校の卒業生も複数名進学している関東第一高等学校が東京代表として決勝戦に進出した結果、見事準優勝を果たし大きな感動を与えてくれました。

本校の部活動の運動部においても夏の大会が終了し、3年生は引退となりました。

引退までがんばって取り組んだ生徒の皆さん、お疲れさまでした。金メダリストから区大会1回戦敗退までを含め、がんばっている全てのアスリートに敬意を表したいと思います。

今後の予定では、9月25日（水）に、区陸（渋谷区立中学校陸上競技大会）が予定されています。昨年同様、国立競技場が会場となります。本校では、区陸に向けて、7月から希望生徒による練習会を実施し、多くの生徒が大会出場権獲得と記録の向上を目指し練習に励んでいます。9月に入ると練習も更に本格化し、応援練習も力が入ってきます。今年も「チーム広尾」として全力で取り組みましょう！

また、夏季休業中の7月29日（月）には有志合唱生徒が、八王子J：COMホールにおいて開催されたNコン（NHK全国音楽コンクール）に出場しました。御存じのとおり本校の有志合唱生徒は、貴重な昼休みを使って練習を重ねてきました。アスリート同様敬意を表するとともに、中学校連合音楽会・若木祭での発表も楽しみにしています。

この記事も、自然災害に対する意識を高めるため、災害による被害を風化させないために毎年書いていますが、9月1日は防災の日です。1923年（大正12年）9月1日午前11時58分に関東大震災が発生したことが由来です。9月2日（月）には引き渡し訓練を予定しています。各御家庭においても、防災グッズ、ハザードマップ、避難所等をしっかり確認し、あらゆる自然災害に対する備えをお願いいたします。

2年生

校外学習

7月2日(火)

各班に分かれて都内巡り!!

5月に校外学習のガイダンスを行ってから班ごとに人権課題や社会課題について調べ、まとめてきました。それらの課題についてさらに学びを深めるため、班ごとに関係機関を訪問しました。中には、足の不自由な方の目線に立つために、車いすに実際に乗り、坂道を登ったり、自動販売機で飲み物を購入する体験をしたりした班や震災時に発生する事態を学習し、どのように行動すべきかを意見交換した班などがありました。

～各班で調べた課題を探究～



Pirikaでの様子です。Pirikaは御存じのとおり、ごみひろおープロジェクトでもお世話になったゴミ拾いSNSの会社です。



AAR JAPANでの体験学習の様子です。AAR JAPANは難民・避難民支援の国際NGOです。



グッドネーバースでの体験学習の様子です。グッドネーバースは自然災害等での人道・開発援助等を行う国際NGOです。



人権プラザで学習している班の様子です。施設内の見学や車いす体験の後、質疑応答に丁寧に応じていただきました。

1年生

キャリア教育

7月5日(金)

11月の職場体験に向けて事前学習

～わくわくエンジン全開!!～



キーパーソン21の方々をお招きして、わくわくエンジンというワークショップに取り組みました。これは、職場体験に向けて自分の好きなことがどのように仕事につながっているのを知ったり、なぜ働くのかを考えたりすることができるワークショップです。まず、自分の好きなことをワークシートに記入し、そこからどんな仕事につながっているのかを考えた後、班ごとに1つのワークシートに絞って、どれだけたくさんの仕事を出せるか考えを巡らせました。みんな好きなキーワード一つもしくは二つから、50個も60個も考えていました。1番多く考えた班は100個を超えていました。次に考えた仕事の中から三つの興味のあるものを選び、その理由を考えました。単純に「憧れている」や「興味があるから」ではなく、なぜ憧れているのかや興味のある理由を深く考えました。そこから共通点を探して、自分はこんなことを大事にしたいのかということに気付くプログラムでした。



～授業後の感想～

- 今まで何気なく関わってきた先生たちの好きなこと、やりたいことを知れて話が深まりそうだった。
- 自分の好きなことの魅力がはっきり分かって、前よりも好きなことに取り組みもうと思った。
- 職業はいろいろあるけど、その中でも自分の好きなことを人生の武器にして、夢を叶えたいと感じました。
- 今回の学習で、私のわくわくエンジンが「できないをできるようにする」ということだと気付いて良かったです。
- 夢をまじめに考えたことがなかったから、この時間が有難かった。
- みんなの好きなことを知るのは、とても良いことだと分かりました。
- 今回学んだことを生かして職場体験をより良いものにしたと思います！

3年生

社会を明るくする運動

7月6日(土)
生徒代表スピーチをしました

法務省主催の「第74回 社会を明るくする運動」の一環として実施された、「第42回社会環境を明るくしよう渋谷区民のつどい」がリフレッシュ氷川で開催されました。本校から3年生の代表生徒が弁論を述べ、生徒会朝礼でも全校生徒の前で立派な内容の弁論を述べてくれました。今年の運動のテーマは「想う、ときには足をとめ。」でした。



～リフレッシュ氷川で開催～



道徳授業地区公開講座

7月10日(水)

道徳地区公開講座を実施しました。3年生「ライバルどうしの友情」、2年生「注文を間違える料理店」、1年生「自分の性格が大嫌い」をそれぞれ教材に用いて道徳授業に取り組みました。研究協議会では、品川区教育委員会事務局教育総合支援センター指導主事の先生を講師にお迎えし、「互いのよさを認め合い、高め合う生徒の育成」をテーマに協議会を行いました。また、渋谷区教育委員会教育長をはじめ、近隣小学校からたくさんの先生方が授業参観に来校されました。

～互いの良さを認め合い、高め合う～



広尾中ホームページ アドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hirooj>
モバイルアドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/weblog/index-i.php?id=1320118>

9～10月の主な行事予定

日	曜	9 月
1	日	
2	月	学年朝礼 避難訓練（引き渡し訓練）
3	火	
4	水	前期期末考査
5	木	前期期末考査
6	金	前期期末考査
7	土	
8	日	
9	月	到達度確認テスト（3年）生徒会役員選挙立候補者選挙運動
10	火	生徒会役員選挙立候補者選挙運動 生徒会役員選挙リハーサル
11	水	生徒会役員選挙立候補者選挙運動 職員会
12	木	生徒会役員選挙 小学生への探究発表（1、2年）
13	金	認知症サポーター養成講座（1年）
14	土	土曜日授業（4時間授業） 学校公開・学校説明会 水泳指導（終） 氷川神社祭礼
15	日	氷川神社祭礼
16	月	敬老の日
17	火	移動教室実地踏査
18	水	移動教室実地踏査 3時間授業 3校合同授業研修（上原中）
19	木	専門委員会（前期最後）
20	金	中央委員会 中高連携連絡会（広尾中） ランランランチ（3年1組）
21	土	
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
24	火	区陸壮行会
25	水	区立中学校陸上競技大会
26	木	PTA運営委員会 ランランランチ（3年2組）
27	金	英語検定 ランランランチ（1年1組）
28	土	
29	日	
30	月	生徒会朝礼 合唱練習 ランランランチ（2年1組）

日	曜	10 月
1	火	都民の日
2	水	渋中研指導案検討会 4時間授業
3	木	専門委員会（後期初回）
4	金	避難訓練
5	土	
6	日	
7	月	第2回保護者会・進路説明会 4時間授業
8	火	中央委員会
9	水	終業式 3時間授業 校内研修会
10	木	秋季休業日（始） 中学校連合音楽会
11	金	秋季休業日（終） 中高連携体験授業（3年）
12	土	漢字検定
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	始業式 任命式 安全指導
16	水	全校リハ
17	木	
18	金	若木祭前日準備
19	土	若木祭舞台発表の部
20	日	氷川地区大運動会
21	月	振替休業日
22	火	生徒会朝礼
23	水	職員会
24	木	三者面談(3年)
25	金	三者面談(3年)
26	土	
27	日	数学検定
28	月	学年朝礼 三者面談(3年)
29	火	三者面談(3年)
30	水	三者面談(3年)
31	木	三者面談(3年)

【部活動の記録】

【バドミントン部】

渋谷区中学校バドミントンシード権大会

男子シングルス 準優勝

2年

女子シングルス 準優勝

2年

女子ダブルス 優勝

2年

1年

